帯の力でくらしを守る政治

「輝け憲法と地方自治、連

自治研究全国集会が10月16

へ」をテーマに第10回地方

革について講演され、その

治体リストラ、地域主権改

しての市町村統合再生―自

参加者の感想

*

あとの8名のリレート

日米同盟の正体 政治家も言わない マスコミは書かない

> は何も抗議しなかった。 認めた。その時に日本政府 008年に竹島は韓国領と

保健所支部

山本裕美子

では、各職場地域のとりく

日と17日の両日に岡山で開

が参加しました。府職労か

分科会などにも1500名

らは15名が参加しました。

記念講演は、元駐イラン

とめで地域主権改革につい 演を行った川瀬教授は、ま 感動の報告でした。基調講

て格差が広がると指摘。改

600名が参加。2日目の 催されました。初日には1

わけ京都市職労からの報告 みが報告されました。とり

会には分科会の実行委員の

第10回地方自治研全国集

立場で参加させて頂きまし

初日の孫崎享(うける)

で?NHKの番組に出演さ

「カウンターをこえて」は

自治研究全国集会

in岡山 10月16-17日



第10回地方

づくりをすすめよう」と力 平氏が社会保障制度の趣旨 説されました。「憲法を生 名の下に、自治体への裁量 主権改革の争点と地方自 盾を鋭く指摘され、「地域 権を拡大することで、憲法 宮厚美氏が地域主権改革の 治」講座では神戸大学の一 と現時点でのほころびや矛 座では鹿児島大学の伊藤周 かした社会保障改革」の講 参し、橋下府政の危険な狙 トやもちこみレポートを持 労は各分科会に要請レポー いを報告しました。

などが行われました。府職 学に移し、各分科会や講座 やすく講演されました。 ないと、その本質をわかり 危険な狙いを許してはなら のであり、地域主権改革の 上の国の責務を放棄するも 2日目は、会場を岡山大 した。 とても大切

せんでした。 では決して語られることの 演会では、普段の報道など ていて非常に驚きを隠せま ない内容が多くあり、聞い

景観保存に努められていま みとは趣が異なっており、 だったため、一般的な町並 残そうと、美観地区として また、そういった町並みを 倉敷市は江戸時代に天領

倉敷市の町づくりという

が展示されている「大山名 人記念館」などを巡り、倉

康晴名人を偲ぶ資料など

隆行

会に参加することになりま かけで地方自治研究全国集

ることは明らかです。

額が全国平均を下回る」

と府自らが指摘

している

す。無駄な大規模開発と に保障されているもので

大企業支援を推進し、福

ように、大阪の失業と賃

等に伴い、1人

あたり税 層の増加 個人住民 「はじめ

福祉の増進を図る」ため なものであり、「住民の

税では低所得者

に」において「

法上の要請に基づく重要 (憲法92・94条)という憲 理、事務処理、行政の執行

「素案」の

いうキーワードに誘われ、 二日目は、「町並み」と

体」の内容はかなり過激 つかないということだ。等 国は中立でどちらの側にも はどう思っているか?→米 著者の「日米同盟の正 ②尖閣列島について米国

かったので買って読んでい れたとの事でした。ぜひ読 替がなかったらNHKでは れたそうですが、「政権交 んでください。私は知らな 紹介できなかった」と言わ 3周年のつどい

にもならないし、とあきら んも参加してください。 よかったです。次回は皆さ 機会となりました。とても が、視点をかえて学習する めがさきにたつ最近です ややもすると、もうどう

物事を知ることは

土木現場支部 永本 今回、ちょっとしたきっ

初日の基調報告や記念講

する現地分科会に参加しま 倉敷市の美観地区を中心と

観点で、美観地区のみなら

応分の負担を求めるべき 住民負 **、担ではなく大企業** 末に

ン」では、歳入確保対策

「財政構造改革プラ

として「課税自主権の活 るとしています。パブリ 験者を交えて取りまとめ 中にその課題等を学識経 用」を打ち出し、H23年 道府県民税(均等割)へ き台」においては「個人 ますが、6月末の「たた ックコメント後の「9月 素案」では削除されてい 検討」「法定外税導入の の超過課税導入の可能性 民への増税を検討して 高める」ことなどを求め 消費税の拡充等を働きか るとしており、広範な府 け、税率決定の自由度を 検討」「国に対して地方

待ち構えています。

育料等の納付金引上げが

増税とそれに連

動した保

ります。

層冷え込ませることにな

車をかけ、大阪経済を一民の消費購買力低下に拍

説が正に基づく財産管治の本旨に基づく財産管

府税

老

です。既に低所 金水準は全国最

に増税が進行し

担を」と恫喝しながら、 疲弊しつくしている府民

政サービスには府民が負

、、「他府県を上回る行

祉と教育に大ナタをふる

職場は今

きく寄与した「大原孫三郎」 前の倉敷市の町づくりに大 したものの経営破たんした 「倉敷チボリ公園跡」や、戦 数百億円も県費を投入

年者控除や定率減税の廃 間、配偶者特別控除や非 止など実質増税が繰り返 課税措置などの改悪、 しかし、住民税はこの

く勉強になりました。この を知ることができました。 敷市の町並みがどのように ことを直接仕事などに生か 発展してきたかということ 今回参加してみて、すご 除や配偶者控除廃止が検 創設を口実とした扶養控 討されており、さらなる

され、今後も子ども手当 重い消費税増税 個人住民税等の であり、さらに るというのであ い、低所得者は

を国に迫 ど負担の 増税を行 大阪府が ているの 得化の上 悪の状況

にさらなる負担を求める

ことが住民福祉と相容れ

ないことは明らかです。

ということで、1年間を通

じた平和活動を行っていく

平和バスツア をする渡部さ 一の報告



など)、将棋界では有名な大 が残した施設(大原美術館

10月15日にどけん☆どげ も交えながら、

> て順番に話 波部さん -の報告で をして、満場一致で賛同を ことになっていますので、 を映像で振り返りながら、 えました。 の目標として、様々なとり 流を深めました。 をみんなで雑談しながら交 それぞれの場面での思い出 くみを行っていこうと提起 わが9条の会もそれを1年 後半は、平和バスツアー

いさつで締めくくりまし 体制も承認をいただき、4 がありましたが、新しく渡 がんばっていこうというあ 年目を迎えるどけん☆どげ 部会長を迎えて、1年間の ん9条の会ですが、1年間 また、幹事会も一部交替

どけん★どげん9条の会

の議論すべきときと訴えま

つつあり、今こそ安全保障 日本より中国を中心におき は誤り、アメリカはいまや

域経済の再生と地域づく

の企画がありました。「地

ナイター講座では、三つ

保条約以来、条約は変わっ る』~1960年に日米安

保で日本は守られているの

強調しました。

めて憲法と民主的地方自治

内容を少し紹介します。 いうテーマでの記念講演の 氏の「日米同盟の正体」と

『安保条約は変質してい

制度を生かしていくことを

保条約は変質しており、安 盟の正体と題して講演。安

入使の孫崎享氏が、

日米同

代した下での地方自治の課

を改め、地域経済再生にが ち壊しの「地域主権改革」

を本当に助けるか?」

①竹島の領有権について

ムの基調講演では「政権交 した。また、基調フォーラ

利和氏が「地域こわし、ま

り」講座は日本大学の永山

いないが変質している。

「そしてアメリカは日本

いが確かに改定はされて いないと思っている人が

地方自治と地方財政を取り 題」で静岡大学川瀬教授が

結集』を図り、地域・まち をつくる『人間の主体的な んばってとりくむ人と組織

> か?→アメリカのブッシュ アメリカはどう思っている

大統領が韓国を訪問した2



動提起を行いました。当日 の総括と2011年度の行 のつどい」を開催し、1年 兼ねて開催しました。 ん9条の会では、「3周年

ました。また、今回は夏に り、盛り上がる企画となり 行った平和バスツアーINヒ は20名を超える参加があ ロシマの報告会と交流会も

011年度の活動提起を行 和友好祭が50回 いました。来年は府職労平 ソード、参加者からの感想 をしてもらい、当日のエピ は、土建支部の ていただきまし に、行程に沿っ 平和バスツァ 続けて1年間の 楽しく進め た。 の記念開催 の総括と2